



Imperio

Diario de la mañana y de las J.O.N.S.

AÑO XIII NUMERO 3.879

ZAMORA, VIERNES, 22 DE JULIO DE 1949

PRECIO DEL EJEMPLAR: 50 CTS.

Ratificó el Pacto del Atlántico el Senado norteamericano

80 votos a favor y 13 en contra

WASHINGTON, 21 (URGENTE).—EL SENADO DE LOS ESTADOS UNIDOS HA RATIFICADO EL PACTO DE DEFENSA DEL ATLANTICO NORTE.—EFE.

WASHINGTON, 21.—Los votos del Senado en la ratificación del Pacto del Atlántico han sido 80 a favor y 13 en contra de la misma.—Efe.

ESTE ES EL PACTO

Las principales disposiciones del Pacto de defensa del Atlántico Norte son las siguientes:

- 1.—Defensa mutua: Todo ataque armado a cualquier firmante de Europa o de los Estados Unidos, será considerado como "un ataque a todos los firmantes". Cada nación tomará "inmediatamente" las medidas que considere necesarias, inclusive el uso de las fuerzas armadas, para "re establecer y mantener" la seguridad en la zona del Atlántico Norte.
- 2.—Ayuda armada: Los firmantes mantendrán y desarrollarán la capacidad individual y colectiva para resistir el ataque armado mediante "continuos y efectivos" esfuerzos propios y de ayuda mutua.
- 3.—Aplicación de la cláusula de defensa mutua: Esta cláusula entrará en vigor en el caso de ataque armado a un firmante de Europa, Norteamérica o de los departamentos argelinos de

Francia a las fuerzas de ocupación de los firmantes de Europa y sus aviones o barcos en la zona de defensa del Atlántico.

4.—Administración: Un consejo de doce naciones, estudiará la aplicación del Tratado y el comité de defensa, dependiente de este Consejo, se ocupará de la defensa mutua y de la ayuda militar.

5.—Duración: A los veinte años de ser ratificado el Pacto, los firmantes pueden denunciarlo con un año de antelación, y al cabo de 10 años de hallar en vigor, cualquier país firmante puede pedir la revisión.—Efe.

TAMBIEN ITALIA

ROMA, 21.—La Cámara de diputados ha ratificado el Pacto del Atlántico por 323 votos, contra 310. Se trata de la segunda votación en este asunto ya que la primera realizada ayer fue anulada por acusar mayor número de votos que de votantes. Solo falta la aprobación del Senado de Italia cuyo debate se cree empezará el martes próximo.—Efe.

Política contraria a los intereses yanquis

El historial de España es mejor que el de aquellos dirigentes que buscaron ayuda en horas de angustia y luego renegaron de sus compromisos

HACE unos días, el "New York Times" dedicó un editorial de cortas líneas a mostrarse disconforme con la inclusión de España en el Plan Marshall. El mismo periódico dedicó hoy una columna entera del padre Thor-

ning replicando a aquel editorial y destruyendo su frágil argumentación. El padre Thorning recuerda al "Times" que este aconteció en tiempos un editorial a elogiar la designación de Carlton Hayes embajador en Madrid.

Hayes, en ese cargo, no sólo siguió las instrucciones del presidente Roosevelt en defensa de los intereses americanos, sino que obtuvo una importante colaboración española para la victoria. El padre Thorning recoge el testimonio de Hayes, que figura en el diario de sesiones del Congreso, de fecha 14 de actual, en el que exalta la amistosa actitud que encontró en el Gobierno español en el curso de la guerra, con Jordana primero, y luego con Lequerica, al frente del Ministerio de Asuntos Exteriores y con la aprobación del Jefe del Estado español, logró para Norteamérica mas importantes favores que ningún otro país neutral otorgó a los americanos, incluyendo Suecia, Suiza y Portugal.

Declaró Hayes que no sólo el Gobierno español prometió no intervenir en el desembarco y campaña del Norte de África, sino que dio a Norteamérica la seguridad de que se sumaría a los aliados si el Eje intentase la invasión de nuestro país, citando luego otros importantes y valiosos favores otorgados por España, entre ellos, el rescate sin interminamiento de mil doscientos aviadores americanos derribados y el tránsito y salida de más de veinticinco mil miembros de la resistencia francesa a reforzar las tropas aliadas en África, siendo, además, el primer país que concluyó con Norteamérica un acuerdo aéreo, permitiendo el aterrizaje igual de aviones civiles que militares.

Hayes, al hacer este testimonio, se rebela contra la propaganda soviética contra España y los elementos de apaciguamiento de aquí

que la admiten, ocultando al pueblo americano aquellos servicios españoles en los críticos años de 1942 al 45, calificando la actual política hacia España como contraria a los intereses norteamericanos y derogatoria del honor americano, añadiendo que a la luz de tales hechos es hipocrita alegar que España fue hostil a Norteamérica, y debe ser tratado como un paria entre las naciones. Bloqueando las solemnes promesas que el presidente Roosevelt dio por escrito al Jefe del Estado español en noviembre de 1943.

El padre Thorning, citando y oponiendo estos textos irrefutables al editorial del "Times", dice que aquellos demuestran que moralmente el historial de España es mejor que el de algunos de estos dirigentes que buscaron y recibieron ayuda en una hora de angustia y luego renegaron de los compromisos de honor y gratitud para apaciguar a los soviets y a sus simpatizantes.

La diplomacia americana, bajo Cordell Hull como secretario de Estado, y Hayes como embajador en Madrid, estuvo satisfecha de utilizar la estratégica península ibérica, sin que la moral americana sintiese necesidad de pedir alteraciones en la Jefatura del Estado español entre 1942 y 1945.

El único préstamo que el Banco de Importación y Exportación hizo a España para adquirir el algodón americano fue en 1939, habiendo sido pagado en dólares. Comparado este comportamiento de España, habría que analizar el crédito de otros países europeos que recibieron dinero americano. El padre Thorning termina diciendo que España no quiere más luchas sangrientas, y menos aún dominaciones soviéticas como las que prevalecen en Checoslovaquia, Hungría, el Este de Europa y Extremo Oriente, y es necesaria con ese pueblo una cooperación diplomática y económica conforme a las buenas éticas y un interés propio e inteligente.

Es de justicia reconocer que el "Times" concede a esta cuestión la mayor preeminencia, tanto de amplitud como de lugar preferente en sus páginas, aunque no quepa esperar réplicas a ella porque el "Times" sabe a conciencia cuánta es la abrumadora verdad de las afirmaciones de Hayes y del padre Thorning.

Lorenzo GARZA, en Washington

Acheson acusa a Checoslovaquia de imponer su dominio tiránico a las administraciones religiosas

Fras el "telón de acero" los Gobiernos satélites de Moscú luchan contra el decreto de excomunión



Truman no tiene ningún secreto

WASHINGTON, 21.—El presidente Truman rehusó en forma rotunda decir si los Estados Unidos tenían en estudio un programa para compartir la bomba atómica con la Gran Bretaña y el Canadá. En contestación a las preguntas que le fueron hechas durante la entrevista con los periodistas Truman dijo que él no estaba en absoluto en ningún secreto misterioso o profundo sobre la energía atómica. Se refirió a la conferencia sobre este problema que se celebró hace ocho días en la Casa Blanca, y dijo que no hay nada alarmante en esta clase de conferencias y preguntado si pensaba autorizar a que se facilitase a los ingleses la fórmula oficial de la bomba atómica, dijo que nada podía contestar sobre este punto.—Efe.

Don Raimundo López Moreira ha sido nombrado Consul General del Paraguay en Barcelona.

NUEVA YORK, 21.—El secretario de Estado norteamericano, Dean Acheson, ha acusado hoy al gobierno checoslovaco de imponer su dominio tiránico a las administraciones religiosas con unos métodos que son totalmente opuestos a los estatutos de la ONU.—Efe.

BERLIN, 21.—El periódico berlinés "Sozialdemokrat" autorizado por los británicos afirma que las autoridades soviéticas han dado órdenes a la policía alemana de su zona para evitar que reproduzcan el mensaje de Su Santidad el Papa del pasado domingo a los fieles.—Efe.

AGITACION VIENA, 21.—La excomunión decretada por el Santo Oficio contra los comunistas ha provocado en los campesinos húngaros una viva agitación que se ha traducido en un recrudecimiento de la lucha clandestina contra el comunismo. La policía ha comenzado una gran redada y encarcela a todas las personas sospechosas o simpatizantes con este movimiento clandestino de resistencia.—Efe.

VIDA RELIGIOSA EN SHANGHAI

SHANGHAI, 21.—Hace ya dos meses que la ciudad de Shanghai se encuentra en manos comunistas. Durante la batalla por la conquista de la ciudad, los sacerdotes se mantuvieron en sus puestos y alguno de los pocos que se alejaron de ella, ya han vuelto. Las religiosas también continúan en sus puestos. Las vocaciones sacerdotales parece ser que están garantizadas. En el pasado abril cien estudiantes se ordenaron sacerdotes y en el seminario menor en la actualidad se preparan 37 alumnos para la carrera eclesial.—Efe.

DEBATÉ SOBRE POLITICA EXTERIOR EN LOS COMUNES

Duros ataques de Mac Millan contra el Gobierno

LONDRES, 21.—El ex-ministro de Estado británico para el Mediterráneo Harold Mac Millan, ha iniciado el debate de los Comunes sobre política exterior con la denuncia, en nombre de la oposición conservadora, de la tardanza del Gobierno laborista en darse cuenta de la "persistente maldad" de la política soviética, "la misma, dijo, de los zares". Afirmó que Alemania es la clave de Europa y la clave de la paz, y que de la forma en que se resuelvan los asuntos alemanes dependa la posibilidad de un largo período sin guerras y de la reconstrucción europea. Elogió la política general de las potencias occidentales en Alemania, sin olvidar la ayuda aérea a Berlín, pero hizo una advertencia contra la social-democracia, al hacer resaltar que en la Europa Central fue el trágico prólogo del comunismo. También advirtió que si los alemanes no pueden unirse en una forma u otra, será imposible evitar que se inclinen hacia el Este.

Criticó la política laborista británica de desmantelamiento de las fábricas alemanas, así como la demora en cuatro años del juicio contra el mariscal Erich Von Manstein, a quien se acusa de crímenes de guerra. Censuró la constitución del Consejo de Europa—las "pequeñas naciones unidas", dijo—que calificó de instrumento de que Moscú tratará de valerse para dividir el bloque occidental, y afirmó que algunos de los delegados británicos en la sesión inaugural de la asamblea europea en Estrasburgo, el mes que viene, no están muy entusiasmados con la idea de la misma. Denunció los ataques de que es víctima la Iglesia católica en el Este de Europa y acabó afirmando que la única esperanza de seguridad de Europa radica en la unificación de la Europa occidental, con inclusión del gran bloque alemán.

En su contestación, Ernest Bevin, dijo que se había realizado cuanto era posible por ayudar a Alemania, no sólo en las zonas occidentales, sino también en la oriental, al tratarse de encaminar la opinión de ella hacia los ideales de occidente. Reconoció que la clave de la paz europea está en la solución del problema germano-franco-anglo-norteamericano. Preguntó: "¿Cómo podemos lograr la adhesión de Alemania al hemisferio occidental?". Prosiguió diciendo que, si no había entendido mal, Mac Millan consideraba fútiles los esfuerzos realizados para atraer a Alemania a la democracia. Hizo después historia de la labor realizada en este país y aseguró que en dos años y medio se ha realizado allí una magnífica labor educativa.—Efe.

Los huelguistas ingleses decidirán pronto (?) sobre la vuelta al trabajo

Los conservadores piden que se aplique con rigor el estado de excepción

LONDRES, 21.—Parte de los eslabones de los muelles han decidido volver al trabajo. Se espera una reunión inmediata al aire libre para decidir sobre la vuelta al trabajo de todos los cargadores.—Efe.

PETICION LABORISTA

LONDRES, 21.—Los conservadores de Churchill han insistido hoy al Gobierno laborista para que recurra a todos los medios extraordinarios de que dispone con la reciente ley de excepción para poner fin a la huelga en los muelles de Londres. Eden acusó al Gobierno de no haber hecho un uso total de los poderes especiales concedidos mediante el decreto promulgado por el rey. "Es indudable que esos poderes, dijo Eden, fueron concedidos por algo que el Gobierno pidió. Si esas gentes—refiriéndose a los agitadores comunistas—son considerados como una amenaza (no tiene facultad el Gobierno para mandarlos a otro país? Si el gobierno quiere todavía más poderes, la Cámara se lo otorgará gustosamente". El ministro de Trabajo Isares, dijo que los huelguistas no violan la ley y que están cuidadosamente vigilados por si cometen cualquier irregularidad. Añadió Isares, que el primer ministro no tiene facultad para destituir a lord Ammon de la presidencia de la Comisión Nacional de Muelles.—Efe.

DIMISION... FORZOSA

LONDRES, 21.—Lord Ammon, el anciano presidente de la Comisión Nacional Laboral de Muelles,

que calificó el Gobierno Inglés de "loco" al ser rechazado un ultimatum que la comisión dirigida a los huelguistas portuarios ha decidido dimitir de sus dos cargos del Gobierno. Su decisión la adoptó al recibir una nota del primer ministro Attlee en la que se le rogaba renunciar a los dos cargos, uno de ellos en la Cámara de los Lores y el otro en la Casa Real.—Efe.



Nieva... en Australia

SIDNEY, 21.—Nieva con menor intensidad desde las primeras horas de la madrugada. Se trata de una de las nevadas más prolongadas que registra Australia. Después de varias horas de intenso trabajo han quedado libres las principales carreteras que conducen a la capital.

Joyas buenas y billetes falsos

LISBOA, 21.—El pasado día 14 se presentaron en una joyería de esta capital tres individuos que compraron un juego de brillantes por valor de 400.000 escudos y que pagaron con 18.000 dólares en billete, que después resultaron ser falsos. Los individuos que se declararon judíos, procedían de Londres y París y salieron de Lisboa para Madrid en avión al día siguiente. Se

llaman Pedro Sosa Campos, del Paraguay; Nymán Clevandoff de Liverpool y William Alexandre Brhon de Londres. Se cree que viajaban con pasaportes falsos y que desde Madrid marcharon a África del Sur por lo que obtuvieron de la delegación de este país en Lisboa el respectivo visado. La policía ha telegrafiado pidiendo su detención.—Efe.

Las mariposas del Garona

DIJON, (Francia) 21.—Las pequeñas mariposas que aparecen todos los años en esta época en el valle del Garona se han presentado en tal cantidad que sobre un puente alcanzaron una altura de 20 centímetros e impidieron durante una hora el paso de varios autocares con turistas.—Efe.

TIENDE A EXTINGUIRSE EL VOLCAN DE S. JUAN

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 21.—La erupción volcánica de La Palma continúa igual a grandes rasgos. Únicamente se aprecia hoy que, tanto las fumarolas de Hoyo Negro como la de Llano del Banco, tienen períodos decrecientes y de alza. El ingeniero de minas, señor Romero, que ha permanecido varios días estudiando el desarrollo de la erupción, ha manifestado hoy a los periodistas que el volcán tiende a su extinción, tratando las bocas emplazadas en Hoyo Negro y Llano del Banco del mismo volcán. Hoy continúan ligeros movimientos sísmicos en el valle de Aridane y la lluvia de ceniza, que en los picos altos de Cumbres Viejas alcanza un espesor de dos metros. Esta noche, en compañía del director general de Caminos y de otras autoridades, a primera autoridad militar de la región ha visitado la zona afectada.—Cifra.

EN CUARTA PAGINA

CRONICAS DE ROMA, PARIS Y BUENOS AIRES



Noticias de peluquería

Ayer he ido a la peluquería. Si usted no tiene demasiada prisa, quizá sea la barbería uno de los mejores lugares para pasar un buen rato. Aparte de que los barberos son gente honrada a carta cabal, como lo demuestran el hecho de que todos confiamos despreocupadamente nuestros gaznates, a sus navajas, los peluqueros cuentan también las más divertidas historias y las más sensacionales noticias, mezclándolas entre la espuma del jabón. Un buen cliente debe hablar lo menos posible, —exactamente lo necesario para animar al maestro— y dejar que el de la bata blanca se despache a gusto. Así, en pocos minutos usted podrá saber si Coppi batirá a Bartali en la Vuelta a Francia, si Rita Hayworth seguirá mucho tiempo junto al Ali Khan y si la próxima cosecha superará a la actual, aparte otros buenos y sabrosos chismes de la ciudad.

Si no fuese por las peluquerías, los hombres de la ciudad no sabrían una palabra de nada. Porque fuera de ellas apenas si habla más que de cosas vitales, mientras que sentado en el sillón o a la espera de turno usted conoce esos pequeños y triviales asuntos que son en verdad, los que dan salsa y alegría a la vida.

Cada vez que los gremios de peluqueros aumentan sus tarifas, los barberos se afanan en hacernos más grata la estancia en sus establecimientos. Y en verdad que bien poco pagamos por sus servicios. Cualquier agencia informativa de las que utilizan los periódicos cobran mucho más y sus servicios no igualan, ni en rapidez ni en sensacionalismo, a los que nuestro peluquero nos suministra por sólo seis reales.

Por otra parte los rapabarbas son gente agradecida. Estoy seguro que cuando vuelva a afeitarme mi barbero me dará una loción gratis.

T.M.

HALLAZGO ARQUEOLOGICO

Un esqueleto, dos vasijas y una lanza han aparecido en las excavaciones que se realizan para cimentar el nuevo convento de las Claras. Parece que los restos pertenecen a una época prehistórica.

En las excavaciones que se vienen efectuando para preparar la cimentación del nuevo convento de las Religiosas de Santa Clara de la 2.ª Regia que se levantará en las proximidades de las escuelas profesionales "José Antonio Girón", en construcción, se ha realizado estos días un descubrimiento arqueológico, restó, al parecer, de una civilización prehistórica. El hallazgo comprende un esqueleto del que aparecen el cráneo y algunos huesos, dos vasijas de arcilla y una lanza, todo ello enterrado a metro y medio por debajo de la superficie.

Todavía es pronto para aventurar hipótesis sobre este, al parecer, importante descubrimiento arqueológico. Sin embargo, por sus características, denota una procedencia de muchos siglos antes del Cristianismo, pues el esqueleto, cuya cabeza aparecía colocada hacia el naciente, no estaba metido en ningún sarcófago como era corriente en la época del cristianismo, sino solamente rodeado de unas piedras; a su lado las dos vasijas de arcilla: un vaso de forma campaniforme y un cuenco introducido dentro del vaso que bien pudieron contener alimentos según la idea que tenían las tribus prehistóricas del viaje a la Eternidad. A los pies del esqueleto se hallaba, también, la punta de una lanza de cobre, de unos doce centímetros de longitud.

por cuatro de ancho, muy bien dibujada, y con unos bordes muy finos logrados por percusión.

El cráneo y las vasijas, al ser recogidos por los obreros que efectuaban la excavación se iban desmoronando, partiéndose en varios trozos, siendo una verdadera lástima que el hallazgo no se pusiera en conocimiento de las autoridades en la materia, con la debida celeridad, haciendo posible el sacar fotografías de la posición exacta de los objetos y evitando, al mismo tiempo, su fragmentación. Ya han sido trasladados al Museo Provincial, donde serán reconstituidas las dos vasijas. Se realizan investigaciones para situar la época a que pertenecen, al mismo tiempo que se han tomado las medidas oportunas por si se realizan más descubrimientos.

Homenaje a D. Miguel Ramos Carrión patrocinado por la Asociación de la Prensa

Se celebrará el día 29 con asistencia de relevantes personalidades

Por iniciativa de la Empresa Sanvicente y con la colaboración de la Empresa de la Compañía de Ases Líricos y bajo el patrocinio de la Asociación de la Prensa zamorana, el próximo día 29 se celebrará un homenaje al notable dramaturgo zamorano Miguel Ramos Carrión.

El acto se revestirá de la máxima brillantez, a cuyo fin se realizan activas gestiones para su perfecta organización. Aunque en días sucesivos daremos noticias de la marcha de los preparativos, hoy podemos adelantar que la Empresa Sanvicente se propone dar el nombre de Ramos Carrión al Nuevo Teatro, colocándolo en su fachada principal un busto del gran escritor. Aprovechando, también, que el próximo día 29 se cumple el mes de actuación en nuestra ciudad de la Compañía de Ases Lí-

ricos, se pondrá en escena la joya del arte lírico español "La Jentestad" y, como fin de fiesta, una selección de las más aplaudidas zarzuelas del autor zamorano, interpretadas por todas las figuras de la gran compañía que, con tanto éxito, viene actuando en el Nuevo Teatro. La orquesta será reforzada con valiosos elementos y, probablemente, estará dirigida por el maestro Guerrero que ya ha prometido su asistencia.

Además de don Jacinto Guerrero, se ha adherido al homenaje la Sociedad General de Autores, entidad que ha anunciado en un telegrama recibido por el señor Sanvicente, enviar una representación integrada por su presidente—el maestro Guerrero— y su vicepresidente, don Luis Fernández Ardevín. Estarán también presentes dos hijos del homenajeado, don José y don Antonio Ramos Martín.

Pocas veces podrá reunirse en Zamora tan valioso conjunto de elementos en un espectáculo. Esperamos que el público sabrá corresponder a este esfuerzo con su contribución al mayor realce del homenaje.



FUENTESAUICO
La Orden de Cisneros al camarada José R. Marco

Por el Canciller de la Orden de Cisneros y secretario general del Movimiento y en nombre de S.E. el Generalísimo, le ha sido concedido el ingreso en la Orden de Cisneros con la categoría de Medalla de Oro, a nuestro paisano y camarada José Rodríguez Marco.

Por tan merecida distinción, enviamos a Pepe nuestra más cordial enhorabuena.

FUNERALES POR EL ALMA DEL REGISTRADOR DE LA PROPIEDAD
El pasado día 20 y organizados por el Notario don Vicente Coca y Coca y el sustituto del Registro don Jesús Rodríguez Marcos, han tenido lugar en la Iglesia de San Juan Bautista de esta Villa, solemnes exequias por el alma del que fue Registrador de la Propiedad de Fuentesauico don José María López Torr s (q.e.p.d.) que falleció el día 17 de los corrientes, en el pueblo de Estepona de la provincia de Málaga.

El templo se vio concurridísimo de acaucanos que quisieron así testimoniar su simpatía al que en vida fué tan excelente caballero, inteligente, bondadoso, ferviente católico y modelo de funcionarios. A las muchas manifestaciones de pésame, que su viuda doña Dora Figueroa y sus seis hijos están recibiendo, unimos el nuestro tan sincero como sentido.

EL CORRESPONSAL

RABANO DE ALISTE
BAUTIZO

El pasado día 17 del mes actual le fué impuesto el Sacramento del Bautismo a la niña Araceli Fernández García, hija de don Ángel Fernández García y de doña Concepción García Blanco, naturales de Rabano de Aliste, y con destino como secretario en el Ayuntamiento de Manzanal de Arriba.

Actuaron como padrinos don Blas Fernández García y doña Flora García Blanco, tíos de la niña, oficiando la ceremonia el reverendo Padre Agustín, cura párroco de Trabazos.

Los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados por los padres de la recién nacida, a los que expresamos nuestra más cordial enhorabuena.

EL CORRESPONSAL

Delegación de Hacienda

Para conocimiento de los interesados se hace saber que se han recibido en esta Oficina procedentes de la Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas, las siguientes órdenes de pago:

Balbino Vega Matias, María Visitation Cid Cid, Esteban García García, Francisco García Pérez, María del Carmen Cano Teó, Mercedes García Marbán, Luisa Rodríguez Villar, Amelia Pío, Domínguez González y Juan Meves Remán.

HOY, EN EL AIRE

PROGRAMAS DE RADIO ZAMORA

SOBREMESA

13.30 Comedia musical. 14.05 Guía comercial. 14.10 Melodías gallegas. 14.30 Radio Nacional de España. 14.45 Notas de sociedad. 15.05 Guía comercial. 15.10 Música sintonica. 15.30 Intermedio. 15.35 Variedades ligeras. 16.00 Cierre.

NOCHE

21.00 Cante flamenco. 21.20 Emisión del radioteatro. 22.00 Guía comercial. 22.05 Música variada. 22.30 Radio Nacional de España. 22.45 Notas de sociedad. 23.10 Al-tavoz local. 23.15 Guía comercial. 23.20 Canciones por Jorge Negrete con el Trio Calavera. 23.40 Intermedio Literario. 23.50 Música selecta. "Sinfonía núm. 5 Nuevo Mundo" de Dvorak. (19) 00.45 Pulso del mundo. 00.44 Música de baile. 1.00 Cierre.



Triunfo de la Falange Juvenil de Franco zamoranas

En la madrugada de hoy ha regresado a esta capital el equipo de Educación Premilitar de la Centuria "Ramiro Ledesma", de las Falanges Juveniles de Franco de Zamora, que, en representación de esta provincia, se despachó el pasado día 16 a Orense, para participar en el Campeonato de Sector de Premilitar organizado por la Delegación Nacional del Frente de Juventudes, en el que participaban las cuatro provincias gallegas y el equipo de esta provincia.

Realizadas las pruebas y efectuadas las calificaciones de las mis-

mas, se le adjudicó el primer puesto al equipo representativo de Orense, quedando clasificado en segundo lugar, por muy poca diferencia de puntos, el de nuestra provincia.

Dadas las circunstancias de que las pruebas se llevaron a cabo en terrenos muy conocidos por el equipo vencedor, se puede considerar que nuestro equipo estaba mejor preparado técnicamente, según manifestaciones hechas por el representante de la Delegación Nacional en el jurado de dicha prueba, por lo que se espera que la Delegación Nacional del Frente de Juventudes felicite a la Delegación Provincial de Zamora.

Felicitemos a los componentes del equipo por su elevado espíritu y grado de preparación, deseando que esta felicitación les sirva de estímulo y en el año próximo puedan conseguir el primer puesto que en esta ocasión merecía.

El susto de Rosita, niña bonita es el título de la historia de una niña presumida. Léedla en el número 26 de "Bazar".

NOTICIAS Y AVISOS

ESPECTACULOS PARA HOY

NUEVO TEATRO.—"El rey que robó". (Compañía de los Ases Líricos).

CINE BARRUECO.—"El retrato de Dorian Gray" y "San Diego te quiero".

TEATRO PRINCIPAL.—"Te quiero otra vez" y "El cielo y tú".

CUPON PRO CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día 21, ha resultado premiado con 25 pesetas el número 108 y con 2,50 los terminados en 08.

SANTORAL

VIERNES 22 DE JULIO

Santos: María Magdalena, Cirilo, ob., José Conde, Lorenzo de Brindis, Salviano, cfs., Teófilo, mrs.

FARMACIAS DE GUARDIA

Don Francisco Ferreras y doña Elisa Martín.

Para el despacho nocturno en las farmacias de guardia, es indispensable la presentación de la receta.

Cae de un árbol

Francisco Rivera Rodríguez, de 60 años, se cayó ayer de un árbol, al partirse la rama en la que estaba subido dedicado a la tarea de recoger albarcoques. Sufró fractura de la muñeca izquierda y erosiones en la cara.

Vuelca un carro

Sobre las siete de la tarde de ayer, en el sitio conocido por "La Huerta Randa", volcó un carro cargado de balago, al espantarse una de las caballerías que lo arrastraba. El vecino de esta capital Laudelino Pallas, de 50 años, que lo dirigía, tuvo la mala fortuna de quedar aprisionado debajo del carro, sufriendo magullamientos en todo el cuerpo y fuerte conmoción. Fué curado en su domicilio.

Diputación Provincial de Zamora

ANUNCIO DE SUBASTA

Esta Corporación provincial ha acordado contratar en subasta pública las obras de nueva construcción del c. v. 704 de Rosinos de la Requejada a Palacios de Sanabria, bajo el tipo de 336.928,43 pesetas.

La fianza provisional para tomar parte en esta subasta es de 6.738,57 pesetas, y la definitiva de 13.477,14 pesetas.

La admisión de pliegos será hasta las doce horas del día 9 de Agosto y la apertura de estos el día 10 del mismo a las doce horas en el Palacio Provincial ante el Ilmo. señor Presidente, dos diputados, del Director de Vías y Obras y del señor Secretario, que dará fe del acto.

En los BB. OO. del Estado y provincia, respectivamente, de 20 y 11 del actual se publica el anuncio de esta subasta.

Zamora, 21 de Julio de 1949.—El Presidente, PRUDENCIO R. CHAMORRO.—El Secretario, JUAN CUESTA. 1009

¡MUY PRONTO! CINE AL AIRE LIBRE
— TEMPERATURA IDEAL — ESTRENOS INSUPERABLES —
Un verdadero acontecimiento será LA INAUGURACION DEL CINE TENIS-CLUB

Bodas de plata del "Tabaris"

(Viene de la página 4.)

— hoy es don Andrés aquel Andre-sillo llegado de un pueblo de la provincia de Tarragona— que no tuvo tiempo de volver. Trabajó siempre de la mañana a la noche, hasta de la noche a la mañana. Pero después de tanto trabajar, le quedaba en la hora final, cuando se recogía en la intimidad hogareña, un tiempo para recordar a su España, y sobre todo a su humilde pueblo nativo. Y el año pasado, ya en la cumbre de su vida de hombre de negocios, no pudo más y realizó el soñado viaje. De este viaje ha dejado en tierra tarraconense muchos y trascendentales recuerdos, incluso la creación de una ciudad veraniega donde al llegar él no había sino un paisaje solitario. Hizo chalets, construyó carreteras, abrió una gran piscina de natación. Aplicando el espíritu de empresa que adquirió en América, quiso dotar al terreno de su infancia de bienes materiales y morales: riqueza, esperanzas, futuro... Quiso que una tierra de gente humilde se convirtiera en un lugar próspero, donde las nuevas generaciones encuentren el bienestar y no tengan que emigrar como él, porque el pueblo no tiene vida para todos.

Y esa obra, que está en marcha y es la comidilla que entusiasma a muchos tarraconenses, la orienta y dirige aún desde Buenos Aires don Andrés, que cuando contempla las fotos del paisaje nativo y lo que en él ha dejado como huella de su paso, se enorgullece

mucho más que de este emporio que ha sabido levantar en tierra de América.

500 FAISANES

Las bodas de plata del "Tabaris" han sido una fiesta sonada en la ciudad. Se comieron 500 faisanes, especialmente criados para ese fin, pues don Andrés tiene una granja avícola. Cinco orquestas tocaron sin tregua desde que se puso el sol hasta que volvió a salir. Cincuenta atracciones mundiales desfilaron a lo largo de la noche, hombres que cruzaron el puente del medio siglo, estaban allí con jóvenes de veintitantos, sus hijos, diciéndoles: "Aquí vine con mamá cuando nos casamos."

Viejos artistas y las "estrellas" del cine actual se saludaban en los cos de antes y de ahora—en el "Tabaris" hay tregua política—palcos. Ricos industriales, políticos generacionales y todo lo que en este país representa fuerza vital, estaba en la cena de las bodas de plata del "Tabaris". Porque eso fue, en definitiva, esta verdadera institución de las noches portañás; el lugar elegido para la "evolución"—como dicen los neurólogos ahora—por los hombres que tienen muchas preocupaciones y responsabilidades; el industrial, el artista, el político... Los que acaban de echarse sobre los hombros la preocupación y responsabilidad suprema en la vida de haber creado un hogar; los novios en luna de miel.

FELIX CENTENO

CARTELERA

NUEVO TEATRO
"COMPANIA DE LOS ASSES LIRICOS" (Primer Premio Nacional de Teatro)
HOY: A las 8 y 11.15 La divertida y magnífica zarzuela de don Miguel Ramos Carrión, música del maestro RABIO
EL REY QUE RABIO
"Otra completa creación de toda la Compañía!"
Precios: únicos y sensacionales Butaca 6 Pts. General 2 Ptas.
Mañana: "Acontecimiento extraordinario!! LOS DIAMANTES DE LA CORONA; de Barbieri Se despacha hoy en Contaduría.

CINE BARRUECO
Hoy: Continúa desde las 6
El Retrato de Dorian Gray
y
SAN DIEGO, TE QUIERO
John Hall y Pamplinas
Butacas 2 y 3 pesetas.

TEATRO PRINCIPAL
HOY: Continúa William Powell y Myrna Loy en el divertido film Metro
Te quiero otra vez
y Charles Boyer y Bette Davis en
EL CIELO Y TU
[Un sensacional programa doble!]
Mañana: Linda Darnell, Henri Fonda y Victor Mature en PASION DE LOS FUERTES y otro soberbio éxito

NINOS
¿Os gusta hacer teatro? Pues "El espio bondadoso" es una preciosa obra que podéis representar. Se publica en el número 26 de "Bazar".

No siempre el buen paño en el arca se vende
Anuncio sus productos en IMPERIO

Casas de Deporte

Ya tenemos presidente

Sin duda alguna la noticia que ayer publicamos en la última hora deportiva habrá causado sensación y alegría en la masa de aficionados locales. El Atlético, que parecía muerto de pués de la última campaña, renace ahora con la designación del señor Puentes Veloso para la presidencia del Club. Un hombre de bien probada competencia en todos sus numerosas actividades, viene ahora a regir los destinos de la Sociedad rojiblanca.

El doctor Puentes ya ha designado a sus colaboradores entre los que se encuentran destacados deportistas, buenos "conocedores" del fútbol y, lo que es aun más importante, gentes de mano estrecha en el dar, economistas que administrarán sin grandes dispendios, los intereses del Club. Creemos, conocer en todos sus detalles la lista de nuevos directivos —aunque una elemental discreción nos impida publicarla hasta que reciba el visto bueno federativo— y podemos asegurar que ella satisfará el gran número de "fanáticos" rojiblanco.

El primer paso está dado. Y en firme. No obstante otros pasos tendrán que dar los que gustan del fútbol que, al fin y al cabo, van a ser los más directamente beneficiados con que el Atlético juegue una temporada más... y muchas temporadas. Estos están en la obligación de apoyar moral y económicamente a su equipo y cuanto antes.

Se harán fichajes, aunque pocos y no demasiados caros, los que, de todo, modos costarán dinero. Los "socios" de ahora lo están ya aportando, pero es de esperar que el número de altas sea grande. —se quiere llegar a las 1.500— para obtener una cantidad adecuada que cubra los gastos mensuales de la Sociedad.

Nosotros creemos que Zamora tiene aficionados para sostener un equipo... modesto. ¡Vamos a ver si no nos equivocamos...!

Una catástrofe económica amenaza a los Clubs

El despilfarro de los traspasos terminará pudiéndole.

A la mayoría, antes de acabar la temporada

Esa danza de millones que es como el año de las secciones deportivas que tratan de los traspasos de los jugadores de fútbol, esta originando una psicosis neurótica, ve la que están llamados a ser sus primeras víctimas los propios Clubs. Y es que hemos enloquecido de la noche a la mañana, poniendo nuestras esperanzas más allá de los medios de que disponemos para verlas realizadas. Hay hasta cierta impudicia en la postura de ciertos Clubs de los llamados modestos, jactándose de lo que les cuesta la adquisición de algunos jugadores. Un despilfarro en los grandes siempre será una locura; una imitación en el mal ejemplo por parte de los pequeños, para poder parecer grandes, constituye ya un fenómeno más allá de todo desequilibrio cerebral.

A algún Club no muy boyante, perteneciente a ciudad que no dispone de una gran masa de seguidores, le hemos ya contado, en menos de quince días, la adquisición de nuevos elementos por un importe total de cerca de tres millones de pesetas. Y uno se queda anonadado pensando cómo podrá salvar la temporada este y otros Clubs cuyo capítulo de gastos iniciales es claramente superior a la recaudación más optimista. Estas cuentas echábamos nosotros nada más que ayer con un buen aficionado, ex dirigente de determinada región, llegado a Madrid para asuntos particulares. Y el aficionado nos decía:

—Muy bueno con lo que veo, y no solo con lo que están haciendo en tu ciudad, sino con lo que hacen en la gran mayoría del resto del país, que viene a ser lo mismo. Se ha cesarado de tal modo la competencia, que esto es una guerra de autueros locales. Por lo que mi ciudad se refiere, puedo decirte que con lo que se ha pagado recientemente por un solo jugador se reforzó la anterior del equipo. Y que, echadas cuentas, suponiendo que durante toda la Liga llenáramos domingo si y domingo no totalmente el campo, cosa casi imposible, la recaudación no llegaría ni con mucho, a cubrir los gastos generales de nóminas mensuales a jugadores y preparador, presupuesto interior administrativo del Club y vencimiento de letras para ir satisfaciendo las cantidades señaladas por los traspasos ya realizados.

Este viejo aficionado habla visiblemente el grave problema que los Clubs se han creado a sí mismos. Jugadores que hace sólo dos temporadas se cotizaban alrededor de las cien mil pesetas, actualmente se piden y se pagan por ellos trescientas y cuatrocientas mil.

Que lleguen al medio millón, son muchos. Y que pasen ya el millón bastantes. Y uno se pregunta: Pero es que el fútbol, a pesar de la gran concurrencia de aficionados que lo animan, ya a dar bastante de sí, pagando esos traspasos, y esas nóminas y gravado por numerosas cargas fiscales, para poder siquiera sostenerse? Lo vemos muy difícil. Por la gran concurrencia económica que hoy tiene al mundo la crisis es universal, y España no puede sustraerse a sus perniciosos efectos de falta de producción y carestía. La inmensa mayoría de los países están mucho peor que nosotros, pero ya también aquí, en teatros, cines, cine y toda clase de espectáculos comienza a sentirse el tirón del citado desequilibrio económico. Todos se quejan de falta de ingresos. La gente, retraída por el nivel de vida que le imponen las circunstancias, se retrae a lo que es simple espectáculo o espectáculo y quisiéramos equivocarnos en nuestra sospecha de que en muchas partes tal retraimiento público habrá de sentirse igualmente en el deporte. Y en estas circunstancias, incrementar los Clubs sus gastos hasta límites insostenibles no será toparse el citado desequilibrio ya iniciado. Y si se toman ese desequilibrio y los Clubs no pueden defender con sus ingresos sus cargas jurídicas y fiscales, ¿a qué es a lo que podemos llegar? Pues podemos llegar, sencillamente, a la bancarrota deportiva. Dudamos mucho que bastantes Clubs puedan terminar la temporada. A mediados de esta esperamos ver cómo en muchos de ellos empiezan a sentirse los efectos de una economía torpemente planteada.

Con la mano sobre el corazón hemos de añadir que celebraríamos con alma y vida que los acontecimientos vinieran a probar que los únicos equivocados habíamos sido nosotros.

Rienzi, en "Marca".



VIAJEROS
Después de pasar un mes en San Sebastián, ha llegado a nuestra ciudad la simpática señorita Pilar Martín Junquera, hija de la señora viuda de Martín (don Federico). Reciba nuestro saludo de bienvenida.



Pensaba comprarte una casa, cielo. Pero hay que ayudar al Atlético; con poco dinero más te ficharemos un jugador. (Dibujo de Luis Quiño)

ULTIMA NOTICIA DEPORTIVA

He aquí la nueva Directiva

Presidente, don Segundo Puentes Veloso; vicepresidente primero, don Francisco Pérez Loza; vicepresidente segundo, don Manuel Prieto Arroyo; secretario, don Cesáreo Pedrero Mozo de Castro Sarda; tesorero, don Andrés Hurtado Martín; contador, don Venancio Hernández Claumarchirat; vocales, don Jesús García de Leáriz, don Eustaquio Gil Martín, don Ramón Muñoz Rey, don Francisco Gamazo y don Timoteo Esteban Vega.

La Peña Escolá se adhirió al homenaje a Luis Ramos

La sugerencia de "Imozas", nuestro corresponsal en Toro, de tributar un homenaje al gran deportista de la ciudad de don Elvira, señor Ramos, ha tenido la más calurosa acogida en los medios deportivos. Nos complacemos en publicar hoy la siguiente nota que nos envía la Directiva de la Peña Escolá de Zamora. Dice así: "En Junta General, celebrada anoche por la Peña Escolá de Zamora, se acordó, por unanimidad, sumarse al homenaje que la Unión Deportiva Torosana, piensa tributar a su entrenador don Luis Ramos. El señor "Imozas" puede disponer para la fecha que crea más oportuna de todo el equipo de la Peña Escolá, comprometiéndose a jugar un tiempo su entrenador señor Carbaljal "Calero". Agradeceríamos a IMPERIO haga llegar a "Imozas" este acuerdo. Por la Directiva, el presidente, Alberto Fernández".

Bárbara Hutton está muy grave

VENECIA, 21.—Bárbara Hutton, una de las mujeres más ricas del mundo y heredera de los almacenes norteamericanos, de "Toda a 10 centavos" se encuentra gravemente enferma. A los 37 años de edad es una mujer débil y acabada. No se sabe a ciencia cierta la enfermedad que le aqueja. Durante mucho tiempo, viene padeciendo fuertes dolores abdominales, se cree que a causa de las rigurosas dietas a que se sometió durante sus años juveniles para no engordar.—Efe.

LA VUELTA A FRANCIA

El italiano Rosello, primero en Lausana Coppi sigue con el maillot amarillo

La decimotercera etapa de la Vuelta Ciclista a Francia, arrojó la siguiente clasificación: 1. Vincenzo Rosello (Italia) 9-6-2; 2. Bruno Pasquini (Italia), mismo tiempo; 3. Gottfried Wellenmann (Suiza), 9-11-3; 4. Stan Ockers (Bélgica), 9-17-19; 5. Raphael Gemiani (Francia) mismo tiempo; 6. Rik Van Steenberghe (Bélgica), mismo tiempo. Siguió después un pelotón en el que figuraba Fausto Coppi. Desde de esta etapa la clasificación general se establece en la forma siguiente: 1. Fausto Coppi (Italia) 126 horas, 6 minutos, 35 segundos; 2. Gino Bartali 126-9-38; 3. Jacques Marinelli, 126-19-13; 4. Ido 126-26-3. El suizo Ferdinand Stan Ockers 126-25-18; 5. Jean Roubier abandonó al pie del Gran San Bernardo.

¡¡Comerciantes, industriales!!

El futuro comercial se presente lleno de fuertes competencias. El mejor elemento de conquista es la publicidad y, dentro de ésta, los mayores éxitos corresponden a las producciones más interesantes, más bellas o de mayor poder de persuasión.

Confíad vuestra PUBLICIDAD GRAFICA A FOTOGRAFADO IMPERIO
Avenida de José Antonio, 7
TELEFONO 15-70

EL REPORTAJE DE HOY

Vive la gran duquesa Tatiana

Parece que se salvó del asesinato de la familia imperial rusa

No se trata de una serpiente de mar—noticia siempre de soororo para salvar la vulgaridad informativa—sino de un hecho concreto y cierto. Lo que haya de verdad en todo esto es cosa que somos nosotros precisamente, los destinados a confirmarlo. Cartas ha tomado en el asunto nada menos que el Gobierno británico, por medio de su embajada en Viena, para decir la última palabra. Hasta ahora, la investigación se lleva con sigilo, to

ra Alejandra Michaelis, era de que en colaboración con un oficial revolucionario, la princesa Tatiana logró alcanzar el Gran Cuartel General alemán, en la primera guerra mundial. El Kaiser se dispuso a prestarle ayuda, pero no juzgó conveniente de momento anunciar su presencia en Alemania. Después vino la revolución en el país, Tatiana—visos los progresos comunistas en Berlín contra los socialdemócratas—creyó mejor pasar desapercibida

Por José Luis FERNANDEZ-RUA

que justifica que no haya salido a toda pata en los últimos días de los bolcheviques, pero que hay esperanza, con el tiempo. Además, al parecer, que la gran duquesa Tatiana no murió. Si, ya se que se ha especulado demasiado sobre este asunto, y que hasta hoy hace muchos años se sigue lo mismo que la gran duquesa desapareció, pero que todo quedó en el imperio de las sombras, sin comprobar. La cosa no es tan fácil como parece. La noche del 10 de julio de 1917, la familia imperial rusa, con el zar a la cabeza, era asesinada en un sótano de Impauer, cerca de Yekaterinburgo. Mujeres y niños fueron ametrallados y cosidos luego a bayonetas. Pero... —y de aquí el paso a la leyenda—en el momento de contar los cadáveres se vio que faltaba uno. Una de las hijas del zar Nicolás II había logrado huir, con la complicidad de un púpe y de cierto oficial bolchevique de apellido Blucher. Esto se cuenta. Y da motivo—al igual que con Luis XVII de Francia, el rey don Sebastián de Portugal, el zar Iván de Rusia—para que se teja una segunda historia, no por no velesca con pocos rasgos de verdad.

La enfermera Alejandra Michaelis, de cincuenta y un años, ha sido sorprendida ahora, gracias a la ayuda prestada por un potentado suizo, el barón von Biel, en un campo de concentración. Alejandra Michaelis es, según todos los datos, y concuerdan los físicos con los morales, la gran duquesa Tatiana Romanof, segunda hija del zar. Al principio se ha negado en absoluto a reconocerse como tal, pero ante la insistencia de sus interrogadores, y sólo por motivos de caridad hacia sus compatriotas exiliados, al fin se ha declarado hija del que fué zar de todas las Rusias.

La historia que ha corrido por el mundo durante años, sin conocer la existencia de la enferme-

y escondida en el falso nombre de Alejandra Michaelis, ha vivido treinta años, demostrando en ese tiempo, ser una enfermera excepcional. Sobre la gran duquesa Tatiana se ha ocupado el cine mudo, que imaginó una fantasía un poco exagerada, y hasta un periodista español, José Cirre, ha escrito una comedia sobre este personaje extraordinario, de cuya desaparición se dió cuenta en los albores de la revolución rusa. La enfermera Alejandra Michaelis, la hija del zar, la legítima heredera de las riquezas que a su nombre le fueron depositados en los Bancos de Londres, y también pretendiente directa a la corona imperial rusa?

Todo puede ser un sueño; pero también esos treinta años de humana miseria, vivida por la enfermera Alejandra, son quizá, asimismo, una pesadilla. Los investigadores reconocen un parecido físico con su padre y con los rasgos de la gran duquesa de Josef por las fotografías; que ha vivido muy cerca de la familia imperial rusa, sabe que la gran duquesa Tatiana era una magnífica enfermera y que muchas veces decía que su mayor ilusión sería trabajar en los hospitales militares. ¿Pura coincidencia? ¿Se trata esta Alejandra Michaelis de una aventurera dispuesta a beneficiarse de la situación de duda?

Hay un hecho, incontrovertible. Ella se ha negado a declararse como tal personaje y sólo cuando sus amigos le recordaron que las riquezas depositadas en los Bancos de Londres podrían ser una ayuda para los indigentes rusos expatriados accedió a ello. Por anticipado renuncia a esa riqueza y dice que su único ideal es tener una granja en California...

Puede que muchos monarcas que hoy reinan aspirarían a lo mismo. Pero hay un dato más contundente: Repetidas veces los agentes rusos han intentado deshacerse de la enfermera Alejandra Michaelis, esa gran duquesa Tatiana que, de rebote vuelve a la actualidad; tras andar perdida en las sombras del olvido.

Ha muerto un gran "focor"

MADRID, 21.—Ha fallecido el popular guitarrista Rafael Montoya, a los sesenta y nueve años de edad. Fue acompañante de las más famosas "bailaoras".—Cifra.

ANUNCIOS TELEGRAFICOS

Ningún artículo usado podrá venderse según se dispone en la legislación vigente a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

Ventas

- VENDO casa en Hérores de Toledo. Razon en la misma calle letra A. (992)
- SE VENDE casa con jardín e industria de Bar y merendero. Informes esta Administración (993).
- VENDO carro, mulas, adaptado para vacas en buen uso. Tratar Julio San Gregorio en Jambina. (994)
- VENDO carro de vacas, buen uso para una o dos caballerías. Tratar en Magridanos taller de carros. (1.003).
- VENDO casa confortable y corral. Calle el Clavel, 3 (Pantolja). Tratar con Leoncio Reoyo Vegas, Avenida

Victor Gallego, 7. Zamora. (1.010).

Varios

ABONOS QUIMICOS. Envío a provincias. Ricardo Rega, Calle Fernández Isturiz, 1.C. La Coruña. (794).

EXTRAVIDO cria veinte días, res vacuna, hembra, pelo negro, desde corral, crianza hacia Cabañas o Peleas de Arriba. Gratificará su entrega propietario José Mangas de Cubo del Vino. (1.006).

¿Desea comprar, vender o cambiar?
LEA DIARIAMENTE NUESTRA SECCION DE
Anuncios telegraficos
HALLADA LO QUE LE INTERESA



Voces de sirenas

Al fin y al cabo el correspondiente está aquí para dar cuenta de lo que pasa y hasta de lo que, espectacularmente, "casi" pasa.

Así, por ejemplo: Cosa cierta, probada, que cuando los hombres no tienen nada que hacer en casa propia son in-

meditamente propensos a intervenir en casa ajena. Como explica, si no el caso?

El caso de los socialistas italianos—los de los infinitos sectores centristas—, desde Saragat, miembro del Gobierno, a Romita, aspirante a Saragat, pasando por los intelectuales del socialismo unipersonal e independiente como Calosso, ex locutor de Radio Londres, e Ignacio Silone, ex antifascista en América.

Y su caso—ya lo he explicado en otras ocasiones a los lectores—es que no tienen ni muchas masas a quienes dirigir, ni muchos sindicatos a los que controlar, ni muchas ideas que poner de manifiesto. Y entonces, para qué está ahí la pobre y obstinada España, sino para intentar algo a su costa?

Y ésta es la cosa del caso: Un manifiesto, todo hojaldré, almidonado, tortas y pan pintado dirigido al Congreso de Europa y a todos los Gobiernos y pueblos libres, pero sobre todo al mismo pueblo español. ¿Cuándo este pueblo español va a sacudirse de encima—incruentamente, por supuesto—la oprobiosa Dictadura? ¿Cuándo los Gobiernos libres van a hacer algo para dejar al pueblo español libre y apto para todos los servicios?

Hay en el manifiesto o llamamiento palabras dulces como voces de sirenas: Europa no puede hacerse sin España, rica, sobre todo, en "valores morales". España no puede vivir sin participar en la vida europea. Y he aquí esta pobre España privada de los bienes del Plan Marshall, de los deberes del Pacto Atlántico, de las bondades de don Álvaro de Albornoz y de la delicia de ver morir al pequeño-burgués socialismo por sus propios medios, por disolución o de vejez y melancolía.

También—claro es—se podría sugerir el tema de una Europa que pudiera un día hacerse con mucha más España y mucho menos socialismo.

Pero he aquí algunos conceptos históricos del mejor cuño y más limpia exactitud. La íntegra, honesta, segura democracia que sufrió el ataque de los nacionalistas. La dictadura impuesta por las otras dictaduras: las llamadas grandes, las derrotadas.

El regreso a la normalidad antigua, deseo y necesidad del pueblo español. Entra en polémica—ante lectores españoles—con estos tres puntos de vista, parece un poco ocioso. Yo no creo que sea menester mío poner al día la cultura, la información o la sagacidad histórica del ministro, de los senadores y de los diputados del inerte socialismo italiano.

Ya en España, en 1936—por si desean recordarlo—, los hombres, "tipo Nenni"—el socialconformista—habían denotado en el seno de la inocente democracia a los hombres del "tipo Saragat". Y mañana volverían a denotarlo—como en la Italia misma—sin remedio.

Respecto a lo otro—la intervención de las grandes dictaduras—es evidente que los firmantes se han dejado suggestionar por algunas grandilocuencias de la prensa italiana de aquellos días, mientras han tenido muy poco en cuenta la generosidad, el desinterés y la discreta pulcritud de la inolvidable ayuda italiana, movilizadas sólo frente al hecho consumado de las brigadas del Komintern y de las bandadas demopuropeas.

No es este argumento para dedicarle muchos desvelos a estas alturas. El cronista—fervoroso, auténtico, imperturbable amigo de la Italia de ayer, de hoy y de siempre—debe limitarse a registrar la amargura ante el hecho de una impertinencia apoyada en la frivolidad del juicio cuanto adornada de afectuosísimas protestas que excluyen todos los datos de la realidad.

Y así—todo ha de decirse—lo ha entendido silenciosamente la casi totalidad de la prensa de este país, que es, sin duda alguna, considerablemente inteligente.

En Cuatro Palabras

México rechazó el empréstito, porque haber aceptado podría haber provocado el derrocamiento del gobierno.

Cuba, dice que el país necesita una suma equivalente a cien millones de dólares para un programa de obras públicas.

Pío Sócarás, presidente de la Facultad de Derecho de Sao Paulo (Brasil) han salido hacia España. Efectuarán un viaje de estudios por la Península Ibérica.

El periódico "Washington Times Herald" ha sido comprado por Robert Mac Marmick, director propietario del "Chicago Tribune".

Por segunda vez en la semana se han reunido en sesión secreta los dirigentes militares con el gobierno norteamericano. No lograron resolver lo relacionado con Gran Bretaña y Canadá en lo que respecta a la energía atómica.

El dilema británico tiene tan decisiva importancia para la realización o fracaso del plan Marshall, que ha relegado a segundo término el dilema norteamericano, dice el "New York Herald".

La ONU aplaza nuevamente la decisión de la entrada de nuevos miembros. Así lo propuso la Argentina al ver que la admisión de los siete países apoyados por los occidentales, sería vetada por los soviets.

La cámara italiana ha rechazado la no ratificación del Pacto del Atlántico Norte propuesta por los comunistas. Se espera que el Pacto sea ratificado antes de las vacaciones del Parlamento.

Cien jóvenes españoles podrán ir gratuitamente a Roma, con motivo del Año Santo. La Opra Pia española en Roma sufragará los gastos.

La administración de las propiedades rusas en Austria ha recibido orden de Moscú de liquidar los bienes para mayo de 1950. En esa fecha saldrán las tropas aliadas de Austria.

El ejército australiano trabajará en las minas de carbón a partir del 1 de agosto. 500 policías ocuparán las minas de Nueva Gales del Sur para impedir que los huelguistas se apoderen de ellas.

Bvin secretario del Foreign Office, ha inaugurado la conferencia de los representantes diplomáticos en Oriente Medio, Durará hasta el martes próximo.

Ha dictado sentencia la Audiencia Provincial de Badajoz, en el juicio por "delito contra la salud pública", seguido contra Cándido Eperalta Arroyo y Ana Pachón Rodríguez, que vendieron cecina en malas condiciones, y ocasionaron la muerte de cuatro personas. Han sido condenados a quince años de reclusión menor y multa conjunta de quince mil pesetas.



ESTOS escandinavos son ejemplares en muchas facetas de su carácter; no sólo disponen de buen sentido sino que lo utilizan, tienen una honradez fundamental y son capaces de obtener excelentes resultados de teorías que en el resto del mundo producen trastornos insuperables aunque teóricamente sean aceptables. Muchos se podría escribir en demostración de ello, y no pocas pruebas encontraríamos en la rápida recuperación de la normalidad conseguida por Noruega y Dinamarca, apenas terminada la guerra y a pesar de las invasiones padecidas. De quantos países estuvieron incluidos en la contienda o en su inmediata proximidad, ninguno como ellos ha reanudado la marcha con menos señales de los golpes soportados. Pero lo que trajo no solamente esta conocida verdad a mi atención no fue sino un pequeño suceso: la enternecedora alegría con que Suecia acabó de ver a su Rey meterse en el mar con sus noventa y un años y bañarse como un jovenzuelo. Inmediatamente, los corresponsales supcos telegrafiaron al mundo, jubilosos:—Nuestro rey tomó un baño en el mar, y está magnífico.

Por Wedgeslav FERNANDEZ FLOREZ

En otros paraisos, las cosas no serían así. Desde el rey Leopoldo cuyas palabras en la entrevista con Hitler son interpretadas, alambicadas y retorcidas para obtener razones, que ven en su regreso hasta el pobrecito monarca negro de un territorio de África del Sur, a quien abandonan en masa sus notables porque quiere casarse con una muchacha rubia, la realeza atrae más enemistades que enternecimientos, y en general, todo aquel que echó sobre sus hombros la pesadísima carga de gobernar a sus prójimos concita el malhumor y ha de dejarse cribar a alfilerazos.

Jefe de Estado o político de fuste, suele existir contra ellos un irrazonado deseo o, en el mejor caso, una falta de colaboración. Mucho más podrían hacer los hombres bien intencionados si sintiesen alrededor el cariño y el respeto y la confianza de los pueblos a los que consagran su vida. De lo que puede deducirse que, en más de una ocasión, donde se dice "malos gobernantes" debe expresarse "malos gobernados". Nuestra época es la del sabotaje a lo bueno si aquella bondad no se acomoda a nuestro sectarismo.

Más claro: nuestra época está retratada en el botellazo que recibió Bartali, el corredor de la Vuelta a Francia, en la subida del Aubisque.

Corresponsales de IMPERIO en todo el mundo

El triángulo de los pantalones

Cuántos transitan por él llevan este atavío: los hombres, por norma; las mujeres, por moda

EXISTE un triángulo municipal en París que lo podríamos llamar, sin faltar a las leyes de la exactitud, el triángulo de los pantalones, entre la torre Eiffel, el Arco de Triunfo y la plaza de la Concordia. Cuántas gentes transitan llevando pantalón: los hombres, por norma; las mujeres, por moda.

París afeminó frecuentemente este atavío masculino. Desde aquella novela de George Sand, que le disputase a Balzac la virilidad de

puestas a robarnos, nos quitaron hasta los gestos peculiares y desenvueltos que antes nos pertenecían. Ahora andan por las calles de la capital con las manos en los bolsillos, con unas sandalias de souf uoc "oppppppppp oooooooooo" aires de gólfillo travieso y con un gesto de muchacho sin preocupaciones. Es la moda que impera en el triángulo urbano más frecuentado del mundo: un triángulo parisino lleno de hoteles que por dormir una noche cobran tres mil

Manuel DE AGUSTIN, en París

una pluma, hasta la millonaria americana Bárbara Hutton, que en 1920 fué decendida a la puerta del Ritz por andar en pantalones, todas las mujeres excentricas y osadas, cuando quieren entrenar un calzón masculino, vinieron a hacerlo a la capital de Francia, y allí anduvieron como caballeros la Greta Garbo y Marlene Dietrich; con pantalones andó todavía en momento propicio la hija del presidente de la República (en un mono de aviador), o la esposa de cualquier embajador en un "short" para jugar al tenis. El pantaloncito corto ha descubierto las piernas de la mujer moderna. No podemos olvidar dos pasos sin que nos tropecemos americanas con esta especie de uniforme; nórdicas que los usan más largos, a la manera de nuestros pescadores vascos, vueltos hacia arriba en media pantorrilla; como barquero que no los quiere mojar; francesas que los usan coquetones y frivolos, impregnando lo que hasta ahora fué una prenda sobria y cómoda, de fantasía sorprendente.

En el París caluroso de 1949, no hay discusión sobre la utilidad del "short"; unánimemente ha sido aceptado por las mujeres; sin embargo, lo que es motivo de grandes controversias, es la forma como debe llevarse el pantalón corto de la mujer moderna. Erath, el creador de la excentricidad, dice que cortos sólo son buenos para las mujeres gruesas. Una silueta delgada añade el modo de las norteamericanas—debe llevar pantalón largo. Heim se lanza por el espíritu armónico del sexo. Los pantalones femeninos deben ser asimétricos, con arte, parecer de vagabundo o de bibelot perteneciente al país de las Maravillas que descubrió Alicia. Belmeín cree que la forma ideal del pantalón para sus clientes ha de limitarse a "short-slip" o a pantaloncito mejicano hasta la rodilla.

francos, concurrido por los "reyes del acero", por los "emperadores de Hollywood", por los magnates de Wall Street, por las estrellas de Cinelandia, que sienten una particular afición a descender de grandes automóviles último modelo, vestidas como si fueran muchachas que huyeron de un mundo loco con las ropas aprovechadas del hermano menor.

El "triángulo del pantalón" está inundado de calzones femeninos, y me temo que si la moda persiste, ellas que se han cortado el pelo como zagales, que conducen como hombres, que fuman como marineros, que beben como "groupiers", que llevan camisas de hombre o blusas que las imitan, terminen por crearnos tal desconcierto estético, que seamos incapaces de distinguir una sefiorita de compañía de un sargento de bomberos. Los que crean la comparación exagerada, dense una vuelta por el "triángulo" parisiense y ya me dirán, cuántas mujeres, andando como mujeres, comportándose como mujeres y pareciendo mujeres son capaces de encontrar a simple vista.

SANZ ORRIO EN BURGOS

BURGOS, 21.—Esta mañana el delegado nacional de Sindicatos, camarada Fermín Sanz Orrio, inauguró el dispensario establecido por la Opra Sindical 18 de julio en la barrada de viviendas "trabarratas" "Juan Yagüe", al que así también el capitán general de la Región. En terrenos cedidos por el Ayuntamiento, cuya aceptación fue firmada por el camarada Sanz Orrio, van a ser construidas trescientas viviendas para empleados modestos. El camarada Sanz Orrio se trasladó después a Miranda de Ebro para inaugurar el Hogar del Productor, modelo en su género en toda España.—Cifra.

El botellazo en la cabeza

Bartali, según parece, es un buen ciclista. Se habla desglosado velozmente del grupo e iba el hombre pedaleando con afán cuando un espectador aun desconocido le arrojó una botella a la cabeza y dió con él en tierra.

Si alguna acción puede ser justamente calificada de estúpida es esta. En una prueba ciclista sólo se intenta saber cual es el individuo más apto para recorrer tantos o cuantos kilómetros. No es que se dé prisa para alcanzar una plaza de notario, ni para engullir una comida que espera el final del trayecto, ni para llevar a nadie un recado. No. El hombre pedalea para demostrar que lo hace mejor que los que vienen, también pedaleando, detrás. Si existe algún placer en prenciar tales competencias, será el simple goce de ser testigo del esfuerzo del más valioso. Pero en cuanto el espectador se halla dispuesto a intervenir arrojándole una botella a la cabeza para inutilizarlo y favorecer al que, por sus merecimientos, marcha detrás, ya todo carece de significación. Entonces no llegará nunca a la meta el mejor, sino el que sufra menos botellazos o los "encaje" con mayor resistencia.

Pues bien, este criterio, disparatado es el que, a poco que nos fijemo, descubrimos triunfante en todas las cuestiones que nuestro tiempo plantea. Es el criterio que se sigue, verbigracia, con Alemania al desmantelar sus fábricas de productos no relacionados con la guerra. Precisamente porque se conoce la capacidad industrial de los alemanes, y aunqu en la crisis, que atraviesa el mundo, su concurso habría de ser muy útil, el temor de que vuelvan a situarse en condiciones favorables en los mercados, impetu a sus competidores a arrojarle una botella a la cabeza.

Es también lo que hacen los obreros ingleses cuando, para que triunfen en sus pretensiones sus compañeros del Canadá, tiran la patella de las huelgas al cráneo del propio pueblo inglés, comprometiendo gravemente su economía.

Es el sistema de las naciones que en la O.N.U. descargan el botellazo sobre España para entorpecer su desvolviemiento, que a pesar de todo, se realiza, y evita la ejmplaridad de su éxito sobre las teorías y las prácticas disolventes.

Son esos encarecimientos arbitrarios que aun practican algunos países para impedir que voces austeras denuncien los peligros de la llamada "nueva democracia", y las sentencias que llueven sobre las dignidades de la Iglesia católica, en tierras sometidas a los soviets.

Bodas de plata del "Tabaris"

El "Tabaris" ha celebrado sus bodas de plata. Estos días, el público que pasaba por la calle Corrientes, en uno de los puntos neurálgicos de la urbe, donde Buenos Aires es un río humano, se detenía y embotellaba la acera para contemplar unos preciosos faisanes que, vivos y coleando, ofrecían el espectáculo de un vistoso plumaje. Eran los faisanes de las bodas de plata de "Tabaris".

Para que tengan ustedes una Félix CENTENO, en Buenos Aires

Idea de lo que "Tabaris" representa en la historia contemporánea de esta ciudad, bastará que nos diga que en sus veintiocho años de vida han pasado por allí diez millones de personas. ¿Qué es el "Tabaris"? ¿Un cabaret? La palabra suena pecaminosamente y no le corresponde. ¿Un salón familiar? Esta definición resulta demasiado estrecha. ¿Una "boite"? El vocablo francés que define bien a varios centenares de establecimientos enclavados en todas las calles del casco antiguo, para el "Tabaris" es demasiado chiquitín. El "Tabaris" lo es todo: es un lugar de esparcimiento, donde va la juventud a divertirse, pero es también un refugio amable para señores graves cuando dejan un rato la gravedad. Por el "Tabaris" han pasado en veintiocho años todas las parejas de noventa y no menos una noche. Es un rito. Pasar por Buenos Aires sin una noche de "Tabaris" parece inconcebible, algo así como si un ciudadano español pasara por Madrid sin ver la Puerta del Sol, y por Barcelona sin conocer la plaza de Cataluña, o en San Sebastián y Santander se le olvidara ir a la playa...

El "Tabaris" que se anuncia todos los días del año en los periódicos con un "slogan" publicitario que dice: "En Buenos Aires sólo hay dos cosas donde puede usted cenar a gusto: su casa... y la nuestra", que ostenta el título de "el salón de mayor categoría de la América del Sur", es, en definitiva, una obra del genio español, la obra de un hombre que en la sombra de sus salones y pasillos, mientras disparan corchos las botellas de champán y tocan las orquestinas y los bailarines acrobáticos danzan en el tablado escénico, anda en un lado para otro dando las órdenes precisas para que todo marche armoniosamente. Este compatriota nuestro, don Andrés Trillas, llegó a la Argentina hace muchos años, siendo un jovenzuelo. Empezó su lucha americana en actividades de mozo de café y restaurán. Hoy es un magnate de la industria gastronómica, una figura popular en la urbe donde por el cosmopolitismo es más difícil la popularidad, uno de los españoles que honran a su Patria.

VUELVE A LA TIERRA Tan ocupado estuvo don Andrés

(Pasa a la página 2ª)